



Campeón juvenil de ensueño

La selección mexicana Sub-17 logró la corona mundial al vencer 2-0 a Uruguay y conseguir marca perfecta de siete victorias consecutivas. Fue un partido complicado, cerrado para la escuadra nacional, por la férrea marca charrúa, en un plebiscito estadio Azteca. Al minuto 30 se disipó la tensión cuando Kevin Escamilla envió un servicio a Carlos Fierro, quien no pudo re-

matar y centró para que definiera con tranquilidad el capitán Antonio Briseño. El segundo tanto fue un contragolpe casi al final del encuentro en el que anotó Giovanni Casillas. El festejo de los pupilos de Raúl Gutiérrez, con el fondo musical de *Cielito lindo*, se extendió por todo el coloso de Santa Úrsula ■ Foto Ap

■ 2a a 4a

Suspenden al juez Tovilla por presuntos sobornos

■ “Inconsistencias” en su patrimonio: CJF; tiene cuentas por \$20 millones

■ Es el juzgador que en 2005 falló contra AMLO por el caso El Encino

ALFREDO MÉNDEZ ■ 5

Analiza hoy el IFE declarar “infractores” a la SG y la Ssa

■ Las dos dependencias emitieron spots durante el pasado proceso electoral

FABIOLA MARTÍNEZ ■ 7

Fuera de control, infinidad de cuentas bancarias del Issste: ASF

■ En 2009 se detectó que el instituto tenía depósitos por \$56 mil 343 millones

ENRIQUE MÉNDEZ ■ 5

Davydov: con Calderón, clara erosión del Estado mexicano

■ Puso, al igual que Fox, los huevos en la canasta de EU, señala el analista ruso

JUAN PABLO DUCH, CORRESPONSAL ■ 2 a 3

opinión

En Israel, una advertencia de tsunamis

NOAM CHOMSKY

29

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Puede declararlos infractores por la difusión de propaganda en estados donde hubo elecciones

Analizará hoy el IFE aplicar sanciones a funcionarios de Gobernación y Salud

Se dejará sin responsabilidad al titular del Ejecutivo federal, así como a Pemex y a la SCT

Fabiola Martínez
Periódico La Jornada
Lunes 11 de julio de 2011, p. 7

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) analizará y votará hoy (lunes) un proyecto de resolución para declarar “infractor” a diversas instancias administrativas encabezadas por las secretarías de Gobernación (Segob) y de Salud (Ssa), por la difusión de mensajes gubernamentales en entidades que, al momento de la transmisión de los spots, se hallaban en proceso electoral.

No obstante, se dejaría sin responsabilidad por este episodio al Presidente de la República, así como a Pemex y a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. De acuerdo con la propuesta, se enviaría el expediente al jefe del Ejecutivo para que determine lo que corresponda para los funcionarios que resultaran imputados de ser infractores.

Hace un mes, la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE comenzó una investigación de oficio, a la que luego se agregó una queja del PRI, al detectarse presuntas irregularidades en esta materia, y se ordenó sacar del aire, como medida precautoria en tanto se hacía la indagatoria, 13 mensajes gubernamentales que habían representado en conjunto, durante mayo, más de 10 mil impactos en 11 estaciones de radio y dos de televisión.

“Logros” publicitados

Los promocionales hacían referencia, según el IFE, a “logros” del gobierno federal en materia de seguridad, seguro popular, crédito para vivienda y carreteras. El instituto detectó que se transmitieron de manera irregular en los estados de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo, entonces en plena campaña electoral.

Este hecho avivó las críticas de los concesionarios que, a través de su cámara, aseveraron que tales promocionales habían dejado de transmitirse hacía semanas y acusaron que el sistema de monitoreo del IFE era “costoso e ineficiente”.

Tras la indagatoria y las audiencias del caso, la secretaría ejecutiva del instituto integró una resolución de más de mil hojas, a cuyas conclusiones tuvo acceso este diario.

El procedimiento especial sancionador fue iniciado de oficio y con motivo de la denuncia del diputado Canek Vázquez Góngora en contra del Presidente de la República, en su carácter de titular del Poder Ejecutivo federal, así como de diversos titulares de entidades de la administración pública y distintos concesionarios y permisionarios de Radio y Televisión, por hechos que se considera constituyen infracciones al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe).

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

En el primer punto de los resolutivos mencionados se lee: “En términos de lo establecido en el considerando undécimo de la presente resolución, se declaran fundados los procedimientos especiales sancionadores incoados en contra del secretario de Gobernación, subsecretario de Normatividad de Medios y director general de Radio, Televisión y Cinematografía, correspondiente al estudio de fondo del supuesto identificado con el numeral primero del considerando titulado Metodología para el estudio de fondo de los motivos de inconformidad, por la difusión de los spots RA00597-11; RA00644-11, y RV00553-11”.

Sin embargo, debido a la integración actual del Consejo General del IFE (sólo seis de nueve consejeros posibles) las discusiones como la que se refiere podrían correr la suerte de otras similares, al quedar en un empate en la votación. Si esto ocurre en dos rondas el asunto se dejaría pendiente en tanto los diputados nombran a los consejeros faltantes en la institución.

Durante la sesión extraordinaria de este lunes se espera una larga discusión en torno al caso de los spots del gobierno federal, así como de las reglas que deberán tomarse en cuenta una vez que se inicie el proceso electoral federal 2011-2012, el próximo 7 de octubre.

Los consejeros y demás integrantes de la máxima instancia de decisión del IFE analizarán y votarán también acuerdos para la creación de diversas comisiones de trabajo, entre éstas la que definirá el anteproyecto de presupuesto para el año próximo.

Se trata de estaciones permisionadas que operan sin presupuesto con trabajadores voluntarios

La reglamentación de radios comunitarias no les confiere un régimen especial: IFE

Su incorporación motivó que la CIRT presentara un recurso de queja ante el tribunal electoral

Alonso Urrutia
Periódico La Jornada
Lunes 11 de julio de 2011, p. 8

La incorporación expresa de las radios comunitarias en el nuevo reglamento de radio y televisión del Instituto Federal Electoral (IFE), no les confiere un régimen especial ni crea una figura jurídica en la legislación. Promotor de su inserción, el consejero Marco Antonio Baños sostuvo que en todos los casos se trata de radios permisionadas que solicitaron, por sus deficiencias técnicas, asesoría y flexibilidad para cumplir con sus obligaciones de ley en los promocionales.

Sin embargo, su incorporación, mencionándolas expresamente como radios comunitarias, generó una reacción negativa por parte de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), la que presentó un recurso de queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

En él, la cámara acusó al instituto de establecer pautas en “radios piratas” y concederles un tratamiento especial en detrimento de todos los concesionarios de esa industria.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Baños reconoció que la mayor molestia de los concesionarios obedece al reconocimiento explícito que se les da como radios comunitarias y no sólo como permisionadas, que en total son 15 y que, en todos los casos, cuentan con permiso para operar.

El consejero electoral agregó que los representantes de las radios comunitarias se presentaron al IFE solicitando apoyo para lograr un mejor cumplimiento de sus obligaciones de ley, toda vez que en la actualidad la mayoría opera sin presupuestos y sus trabajadores laboran de forma en general voluntaria.

“No somos piratas”

Entrevistado por separado, Sócrates Vázquez, de la radio comunitaria Jenpoj, y actual representante en México de la Asociación Mundial de Radios Comunitarias, dijo: “No somos radios ilegales, todas tenemos permiso para operar legalmente”. Criticó asimismo que la CIRT haya acusado al IFE de pautas a radios “piratas”, pues eso omite el carácter legal.

“La única diferencia con otras radios permisionadas es que no tenemos un fin estatal, sino que con trabajo voluntario hay un objetivo comunitario”.

Mencionó que en las comunidades donde operan las 15 radios comunitarias, éstas funcionan mediante la figura del tequio o ajustándose al trabajo voluntario de personas, lo que facilita que operen con un fin social. “Nosotros reafirmamos que estamos en la legalidad y lo que queremos es cumplir con la ley. El cambio en el reglamento es un paso que se da para el reconocimiento de las radios”, insistió.

Al respecto, Baños expresó que la excepcionalidad que confirió el IFE para el cumplimiento con el reglamento y las pautas obedece centralmente a dos aspectos: la obsolescencia tecnológica evidente y la carencia de personal profesional. En muchos casos, las radios comunitarias operan con computadoras viejas y recursos improvisados.

El IFE asumió que el personal que ahí labora no tiene salario y su trabajo es sólo una aportación voluntaria para que funcionen estas estaciones.

La excepción que hizo el IFE se limita a reconocer que, en determinadas situaciones, por cambios de personal u otra causa atribuible a las carencias de las estaciones, en lugar de difundir, por ejemplo, un spot a las 5 de la tarde lo repongan en la hora siguiente, cuando tengan ya condiciones de transmitirlo.

A finales de año el tricolor no tendrá adeudos, asegura su secretario de finanzas

El PRI hace su guardadito para 2012 y recuperar las entidades que no gobierna

“Los gobiernos federal y del DF se van a quedar con las ganas de embargarnos edificios”

Ciro Pérez Silva
Periódico La Jornada
Lunes 11 de julio de 2011, p. 9

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Tras varios años de arrastrar una deuda que llevó al PRI a hipotecar bienes inmuebles, contratar créditos bancarios, posponer pagos a proveedores y enfrentar conflictos laborales, para el 31 de diciembre “no habrá un solo pasivo, más que el gasto corriente del día, y para 2012 el tricolor va a ser financieramente invulnerable”, aseguró el secretario de finanzas del partido, Jorge Estefan Chidiac, quien destacó que todo el ahorro se destinará a la elección presidencial y al apoyo de los 13 comités estatales en los que no son gobierno.

“A nadie le hubiera gustado tanto como al gobierno del presidente Felipe Calderón o al del Distrito Federal, venir a embargarnos edificios en plena campaña, pero se van a tener que quedar con las ganas”, sostuvo el titular del área, quien adelantó que en el consejo político del próximo 25 de julio se darán a conocer los lineamientos de austeridad y eficiencia presupuestal.

“Por instrucciones del dirigente nacional, Humberto Moreira, en estos cuatro meses hemos evitado el remate de los edificios del PRI del Distrito Federal y del Instituto de Capacitación Política (Icadep); pagamos todos los créditos bancarios; nos pusimos al corriente en los pagos al Instituto Mexicano del Seguro Social; cubrimos la totalidad de las deudas de predial y agua de todos los edificios del partido, incluido el del sector popular; pagamos a proveedores, así como 50 por ciento de los laudos laborales, y estamos en negociación con la otra mitad. Nos queda una deuda de 200 millones de pesos, que estamos negociando con el Instituto Federal Electoral (IFE) para saldarla y borrarla de los estados financieros”, explicó en entrevista Estefan Chidiac.

Subrayó que en este proceso de reestructuración financiera no se redujeron los salarios ni se recurrió al despido del personal que, por lo demás, explica, tienen un sueldo bajo —él mismo cobra al mes 25 mil pesos netos—, ya que en su mayoría prestan sus servicios como una voluntaria aportación al partido.

La “bonanza” del tricolor dio inicio tras las elecciones de 2009 que, por el número de votos alcanzado, les permitió un financiamiento público de alrededor de mil millones de pesos que les aporta el IFE, a lo que se suman los 12 millones que ingresan por pago de cuotas “simbólicas” de los militantes. Estas cantidades contrastan con aquellas de los momentos más críticos del PRI, derivados de la primera derrota en las elecciones presidenciales y de la sanción que les impuso el IFE como consecuencia del llamado Pemexgate, cuando en 2001 se descubrió que se desviaron fondos del sindicato de Petróleos Mexicanos, entre otros, a la campaña presidencial de Francisco Labastida, lo que motivó la contratación de fuertes deudas bancarias para enfrentar, incluso, el pago de salarios.

Los adeudos, puntualizó Estefan Chidiac, no son resultado de un mal manejo de otras administraciones. En los cuatro meses que van de la presente, las instrucciones del dirigente nacional son las de contener el gasto, por lo que no se han adquirido vehículos y sólo se remodelaron algunos espacios. “A la oficina del presidente Moreira no se le han cambiado ni las plumas; tiene una mesa toda chueca, pero no es a eso a lo que venimos; estamos para servir, no para servirnos, y con la idea clara de que todo el dinero que reciba el PRI se utilice estrictamente en lo indispensable para que el partido funcione bien, y ahorrar para la campaña de 2012 y para recuperar los 13 estados que no gobernamos”.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

La coalición de Encinas presenta 9 mil 314 quejas ante consejos distritales del IEEM

Recibe Rubén Moreira constancia de gobernador electo en Coahuila

El priísta ofrece administracion incluyente

La participación en votaciones tuvo registro histórico de 60 por ciento, según el IEEPCC

Leopoldo Ramos

Corresponsal

Periódico La Jornada

Lunes 11 de julio de 2011, p. 30

Saltillo, Coah., 10 de julio. El priísta Rubén Moreira Valdez recibió este domingo del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC) la constancia que lo acredita como gobernador electo de la entidad.

Moreira Valdez, quien fue abanderado de PRI, Partido Verde, Nueva Alianza, Primero Coahuila y Social Demócrata –de registro estatal–, obtuvo 721 mil 289 votos (61.48 por ciento del total) en la jornada electoral del pasado 3 de julio, informó el consejero presidente del IEPCC, Leopoldo Lara Escalante.

José Guillermo Anaya Llamas, candidato de la coalición Por un Coahuila Libre y Seguro, que integraron el PAN y Unidad Democrática, cuyo registro es estatal, alcanzó 36 por ciento, es decir, 422 mil 286 de los votos.

En el tercer sitio de las preferencias electorales, por debajo de los dos primeros lugares, está Jesús González Schmal, candidato de los partidos del Trabajo y Convergencia. El ex diputado federal consiguió 18 mil 418 votos (1.57 por ciento).

En tanto, el candidato del PRD, Genaro Fuantos Sánchez, sumó 13 mil 608 votos (1.16 por ciento de la votación general).

Lara Escalante dijo que la participación electoral tuvo registro histórico de 60 por ciento, con un millón 173 mil 169 votos válidos emitidos, de un total de un millón 947 mil 836 electores en condiciones de sufragar.

Tras recibir su acreditación como gobernador electo para el periodo del primero de diciembre de 2011 al 30 de noviembre de 2017, Moreira Valdez dijo que su administración será incluyente, y prometió beneficios para todos los coahuilenses, sin importar si votaron o no por él.

“A quienes sufragaron por otras opciones, nuestro respeto y el compromiso de buscar puntos de convergencia, de confluencia, puntos de encuentro para que este sea un gobierno para todos, porque eso es lo que quieren los coahuilenses”, anotó.

El instituto electoral también asignó este domingo las nueve diputaciones locales de representación proporcional, de las cuales dos correspondieron al PRI –que además consiguió carro completo, al ganar las 16 diputaciones locales de mayoría relativa–, tres a la coalición Coahuila Libre y Seguro, y sendas posiciones para el Partido Verde, el Panal, Primero Coahuila y Social Demócrata. Los legisladores electos iniciarán actividades el primero de enero de 2012 por un periodo de tres años.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

PRD, Convergencia y PT pretenden que se anule la elección

Israel Dávila Corresponsal

Toluca, Méx., 10 de julio. La coalición Unidos Podemos Más que formaron los partidos de la Revolución Democrática (PRD); del Trabajo (PT), y Convergencia, presentó este domingo 9 mil 314 recursos de inconformidad en cada uno de los 45 consejos distritales del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), con lo que se pretende anular la elección del pasado 3 de julio.

En ese proceso comicial fue declarado vencedor Eruviel Ávila Villega, candidato de la coalición Unidos Por Ti –que constituyeron los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal)–, por una diferencia superior a tres a uno.

Un mes de plazo

El Tribunal Electoral del Estado de México deberá conocer y estudiar los recursos de inconformidad, y tendrá de plazo hasta el 14 de agosto para resolver cada uno.

Unidos Podemos Más pretende acreditar anomalías marcadas en la fracción tercera del artículo 298 del Código Electoral mexiquense, entre ellos ejercer violencia física, presión y coacción sobre funcionarios de casilla o sobre electores, y que estos hechos hayan sido determinantes en el resultado de la elección.

También se refiere a irregularidades acotadas en la fracción cuarta del citado ordenamiento: existir cohecho o soborno sobre los funcionarios de casilla y/o electores de tal manera que se afecte la libertad o el secreto del voto, y esos hechos sean determinantes para el resultado de la votación de una casilla.

Unidos Podemos Más busca, con base en el artículo 299, que el Tribunal Electoral del Estado de México declare la nulidad de la elección, si las irregularidades se acreditan en al menos el 20 por ciento de las casillas instaladas la semana anterior.

Luego que el tribunal resuelva los recursos de inconformidad, el consejo general del IEEM podrá realizar el cómputo final de la elección de gobernador, y con los resultados finales, se declarará al triunfador de los comicios como gobernador electo, y se le entregará la constancia de mayoría que así lo acredite.

Certificación en agosto

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) entregará la constancia de mayoría al triunfador de los comicios de gobernador del pasado domingo, cuando se conozcan las resoluciones del Tribunal Electoral mexiquense sobre las impugnaciones que se promuevan.

Según el artículo 281 del Código Electoral estatal, el Consejo general del IEEM deberá sesionar a más tardar el 16 de agosto para realizar el computo final de la elección y al terminar, deberá entregar la constancia de mayoría al candidato que reciba el mayor número de votos.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Entregan hoy certificado de mayoría al priísta Roberto Sandoval en Nayarit

Myriam Navarro, corresponsal y Notimex
Periódico La Jornada
Lunes 11 de julio de 2011, p. 30

Tepic Nay, 10 de julio. El virtual ganador de la elección de gobernador en Nayarit, el priísta Roberto Sandoval Castañeda, recibirá este lunes su constancia como gobernador electo, informó el presidente del Instituto Estatal Electoral, Sergio López Zuñiga. Sandoval Castañeda obtuvo 45.82 por ciento de la votación frente a 35.85 de su más cercana seguidora, la candidata del PAN, Martha Elena García. En tercer lugar quedó Guadalupe Acosta Naranjo, del PRD, con el 10.85 por ciento de los sufragios.

El presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Nayarit (IEEN), Sergio López Zúñiga, informó hoy que terminó el periodo de expedición de constancias de mayoría para virtuales alcaldes y regidores en los 20 municipios de Nayarit.

Así, el mapa político de Nayarit quedará con 10 alcaldías para el PAN: Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, Bahía de Banderas, Compostela, El Nayar, Ixtlán del Río, Jala, La Yesca, Ruiz y Xalisco.

El PRI gobernará Acaponeta, Huajicori, Rosamorada, San Blas, San Pedro Lagunillas, Santa María del Oro, Tecuala, Tepic y Tuxpan. El PRI tendrá 80 regidurías y la gubernatura del estado. El PRD gobernará en el municipio de Santiago Ixcuintla, y en total tendrá sólo cinco de las 138 regidurías de la entidad.

El titular del IEEN informó que este lunes inicia el cómputo oficial de actas para la elección de diputados locales y posteriormente para la de gobernador, con lo que concluirá el periodo de cómputo y acreditación de candidatos electos.

La mayoría de los afiliados al partido se concentran en 3 entidades y son “cuadros viejos”

En la mitad del país el PRD no tiene representación, revela censo del sol azteca

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Lunes 11 de julio de 2011, p. 12

Las cifras más recientes de la campaña nacional de refrendo y afiliación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) reflejan que en 50 por ciento del territorio nacional el instituto político no tiene representación; los militantes se concentran en el estado de México, Michoacán y Distrito Federal; no está atrayendo el voto joven y la paridad no se cumple, según el balance de Enrique Romero Aquino, uno de los comisionados políticos del sol azteca.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

El reporte preliminar, con fecha 2 de junio pasado, revela que esa situación impide crear comités de base, que, de acuerdo con los lineamientos partidistas, son el punto de partida para la organización territorial del partido, con el propósito de fortalecerlo en las casi 65 mil secciones electorales del país.

Según los estatutos perredistas, el mínimo para instalar un comité en cada sección electoral es de cinco afiliados, y el reporte preliminar indica que hay 31 mil 132 de esas secciones, con menos de cuatro afiliados.

De acuerdo con la tabla, cuya copia tiene este diario, hasta junio se sumaron al PRD un millón 102 mil 516 personas; 539 mil 877 refrendaron su militancia y tan sólo 30 mil 598 tienen entre 18 y 30 años, lo que da un total de un millón 672 mil 991. Carece de una columna que dé cuenta del número de mujeres perredistas.

Romero Aquino indicó que esta ausencia da cuenta de la falta de paridad dentro del partido, lo que, sumado a otros problemas de la campaña, hace necesario ampliar su periodo para un año, una vez que lo apruebe el Consejo Nacional –previsto para este viernes y sábado–, “pero bajo una nueva modalidad: romper con el esquema de módulos para hacer la afiliación por Internet”.

Indicó que los datos revelados son graves si se toma en consideración, en primer lugar, que el padrón histórico contabilizaba 6 millones 968 mil 394 perredistas.

Además, no refleja que atraiga el voto de los jóvenes y, por tanto, “no estás haciendo la renovación que requiere cualquier partido político. Estás con puro cuadro viejo. ¡Es un partido cansado!”, resaltó.

Romero Aquino manifestó que la falta de representación del PRD en 50 por ciento del territorio nacional indica que en lugar de afiliar territorialmente, se hizo de manera corporativa “y descuidaste otra vez tu territorio”. Por tanto, “no puedes tener representantes seccionales” y, en consecuencia, “te impide nombrar consejos nacionales y municipales” como corresponde.

Puso de ejemplo el caso de Aguascalientes, donde 333 de 598 secciones electorales tienen un nivel de afiliación de cero a cuatro personas, lo que afecta la instalación de comités de base. Y en Baja California “ocurre lo mismo en mil 200 de mil 500 posibles”, afirmó el perredista, perteneciente a la corriente Izquierda Democrática Nacional.

Aunado a ello, el Distrito Federal concentra 19.30 por ciento de la afiliación; el estado de México, 20.13, y Michoacán, 14.30, lo que suma casi 60 por ciento del nuevo padrón, mientras el resto de los estados tienen, cada uno, menos de 6 por ciento.

Entonces, “¿cómo quieres competir si tienes una representación ínfima en varias entidades?”, se preguntó Romero Aquino. “Se supone que en la afiliación debiste promover mayor peso en las entidades donde no tienes fuerza electoral; ahora la tienes menos que nunca”.

Y en cuanto a afiliados por municipio, en 627 municipios hay menos de cinco afiliados por sección electoral, lo cual quiere decir que ahí “no puedes hacer nada”.

En términos generales, indicó, “tenemos que este padrón no nos da un partido organizado en el territorio”.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Amalia García controla el PRD en Zacatecas

Alfredo Valadez
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 11 de julio de 2011, p. 32

Zacatecas, Zac. La ex gobernadora Amalia García mantuvo el control del PRD en el estado, tras la elección de Gerardo Espinoza Solís como nuevo dirigente, con 67 de los 176 votos necesarios. La ex gobernadora asistió a la asamblea del PRD la noche del sábado, así como Antonio Mejía Haro, candidato perdedor a la gubernatura, y el diputado Gerardo Romo Fonseca, su ex coordinador de campaña. El secretario general será Javier Calzada Vázquez, quien recibió 55 votos; el ex edil de Villanueva, Miguel Ángel Torres, quedó en el tercer lugar.

Anuncian cambios en las representaciones partidistas

Nueva embestida de la CIRT por plazos de entrega de promocionales

Alonso Urrutia
Periódico La Jornada
Lunes 11 de julio de 2011, p. 7

Las reformas reglamentarias que redujeron los plazos de entrega y transmisión en medios electrónicos de promocionales de los partidos han desatado otra embestida de la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) en contra del Instituto Federal Electoral (IFE), que va más allá de lo jurídico. Las presiones sobre el organismo incluyen cambios en las representaciones partidistas y desplegados descalificando la actuación de la autoridad.

Elementos centrales del discurso público de los empresarios son la “falta de consulta” a la CIRT en las reformas al reglamento de radio y televisión, así como la imposibilidad técnica de acatar los nuevos plazos que les confieren tres días para transmitir los spots.

Encabezados por Televisa y Televisión Azteca, los empresarios de la radio y la televisión han descalificado al IFE por carecer de sustento técnico para obligarlos a reducir de 14 días en la transmisión de un promocional –desde que es entregado–, a cuatro días (uno para el IFE y tres a los concesionarios).

Sin embargo, en las políticas de operación de Televisa 2011, se ofrece al cliente que las “solicitudes para cambio de versión el mismo día de transmisión del spot, se deberán autorizar con cuatro horas de anticipación a la transmisión del mismo, aplicándose 50 por ciento de incremento”.

En cuanto a Televisión Azteca, se indica que los materiales deben entregarse 72 horas antes de su transmisión – mismo plazo que les otorga el IFE– y cuando existan sustituciones, hasta las 18 horas del día anterior, con una penalización de 50 por ciento.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

La CIRT cuestionó la falta de argumentos técnicos con los cuales el IFE modificó el reglamento –mismos que fueron reproducidos por el entonces presidente del Comité de Radio y Televisión, Francisco Guerrero, prácticamente de forma idéntica–, sin consultar al organismo, como lo dispone la Ley de Cámaras Empresariales, y señaló que no asume la realidad de las emisoras en provincia. En ambos casos aduce que se pone en riesgo la elección de 2012.

En los argumentos “técnicos” de la CIRT, se destaca: no se conocen los spots que habrán de ser sustituidos en campañas; existe complejidad de operación, porque hay trabajadores sindicalizados y de confianza; en algunas estaciones sólo dos operan la transmisión de mensajes oficiales; la distribución por Internet no está garantizada, porque no en todos los casos hay ciento por ciento de certeza en este servicio; en algunas estaciones de radio no siempre tienen personal, pues operan automáticamente. Todo ello para decir que tres días son insuficientes.

Asimismo, la falta de consulta y la violación de los tiempos de aprobación son parte de la argumentación de los concesionarios, a pesar de que su discusión final fue postergada por la presidencia del comité hasta junio, pese a las peticiones de algunos partidos para que se agilizaran las pláticas.

Ya desde abril, la CIRT remitió un primer paquete de observaciones en torno a la pretensión de cambios del IFE, con su negativa absoluta a los mismos.

Discusión postergada

Según algunos miembros del comité, la discusión sobre el reglamento fue injustificadamente postergada por el entonces presidente del organismo, con el argumento de que era una integración “provisional”, como operan en la actualidad todas las comisiones del IFE desde que salieron en noviembre pasado los tres consejeros no sustituidos. Empero, la CIRT ha destacado la actuación de Guerrero y cuestionado el procedimiento en general del instituto.

Ahora, el estrecho margen que se dejó para la discusión es un argumento de los integrantes de la CIRT para cuestionar la falta de consulta en la etapa final. “Es indudable que no se respetaron los tiempos” del propio IFE para aprobar la reglamentación, por lo que procede la nulidad de la actuación, dicen los empresarios.

En esta última etapa, las presiones de los concesionarios de la radio y la televisión también precipitaron cambios en las representaciones partidistas. Por ejemplo, en el PRI, Carlos Ortiz había manifestado estar en favor del cambio de reglamento y fue sustituido por Andres Massieu Berlanga, hijo del vicepresidente de la CIRT y diputado plurinominal del tricolor por el estado de México. En otros partidos las presiones no surtieron efecto para cambiar representantes.

Desde la Fe arremete contra los tres poderes

Elizabeth Velasco C.
Periódico La Jornada
Lunes 11 de julio de 2011, p. 12

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

“Es una aberración considerar que la opinión de un sacerdote puede atentar contra los valores democráticos de la sociedad”, sostiene la Arquidiócesis Primada de México en Desde la Fe, al referirse al fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), mediante el cual se determinó sancionar a Hugo Valdemar, director de comunicación social de esa institución.

En un artículo del órgano de difusión de la Arquidiócesis, de nueva cuenta se plantea el caso del sacerdote que, de acuerdo con el TEPJF, debe ser sancionado por la Secretaría de Gobernación por haber llamado a votar en contra del PRD en 2010.

Al respecto se indica que con esa resolución los “magistrados se estrenaron como los primeros violadores de la Constitución”, al “atropellar los derechos humanos que la Carta Magna plantea, entre ellos la libertad de opinión”.

En el texto se consigna que la Constitución señala en forma clara en su artículo primero que “queda prohibida toda discriminación motivada por la religión, las opiniones o cualquier otra que atente contra la dignidad humana y tenga por objeto anular o menoscabar los derechos y libertades de las personas”.

También califica de “hecho vergonzoso” que en México se haya “caído en el colmo de callar mediante ‘demandas’ y ‘sanciones a quienes manifiestan sus desacuerdos, por el solo hecho de ser sacerdotes católicos y tener convicciones inspiradas en los principios cristianos más elementales”. Asimismo cuestiona a los tres niveles de gobierno federal: “Debemos preguntar seriamente qué debe ocurrir en nuestro país para que gobernantes, legisladores y jueces entiendan que la libertad de opinión no es una concesión benévola del Estado, sino parte de los derechos fundamentales del hombre reconocidos en la Carta Magna y en tratados internacionales” firmados por México.

Para rematar, sostiene que el fallo emitido por el TEPJF “sólo se puede entender a la luz de una maquinaria de Estado que se jacta de velar por los derechos de las minorías”, pero “al mismo tiempo reprime el derecho de los sacerdotes a formar parte de una sociedad democrática y plural”.

Reunió a más de mil personas en Valladolid

AMLO: en 2012 no nos robarán, estamos mejor organizados

Tendremos 65 mil comités en el país, dice

Luis A. Boffil Gómez
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 11 de julio de 2011, p. 11

Valladolid, Yuc., 10 de julio. “México necesita verdaderos cambios en lo económico, político y social. Fortalecer los valores culturales, morales y espirituales y nada de eso se hace. Por el contrario, se mantiene el mismo régimen de injusticia y de corrupción”, afirmó el dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador. Agregó que el Morena es la única esperanza para transformar al país, sobre todo para apoyar a los pobres.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

López Obrador también visitó el municipio de Solidaridad, Quintana Roo, en cuya cabecera, Playa del Carmen, dijo que los grupos de poder que dominan al país tienen como estrategia presentar al presidente Felipe Calderón como un “chivo expiatorio”, al que se pretende culpar de la crisis actual, y así facilitar la llegada del PRI al poder. “Calderón ya es como el chivo expiatorio, ahora quieren que regrese el PRI a la presidencia con Peña Nieto”, dijo en un mitin ante más de 2 mil personas.

El ex candidato presidencial llegó este domingo a Valladolid —a unos 200 kilómetros al oriente de Mérida— bajo una fuerte lluvia, para encabezar un mitin en los corredores del palacio municipal, ante unas mil personas que soportaron la inclemencia del tiempo.

López Obrador estuvo acompañado en el estrado por Lilia Pineda Mendoza, coordinadora local del Morena. “Vengo a decir que continúa el movimiento. La lucha sigue y en 2012 no nos volverán a robar la Presidencia”, destacó López Obrador. Criticó al actual régimen de privilegios e injusticias, que ha llevado a una grave crisis: “Si no nos hubieran robado la Presidencia, el país no estaría así”, sostuvo el político tabasqueño.

“Vengo a decirles que nos estamos organizando mejor, porque esa fue una lección que nos dejaron los comicios pasados, en los que nos robaron la Presidencia por una mafia que no quiere ningún cambio. Ahora ya tenemos con que cobijar el Movimiento de Regeneración Nacional. En todo el país hay más de 32 mil comités y llegaremos a 65 mil, por lo que hemos convocado a hombres y mujeres de buena voluntad para que nos ayuden”, dijo López Obrador.

Agregó que de llegar a la Presidencia de la República construirá cinco refinerías para que en México se produzcan combustibles.

Por la mañana, el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal visitó la ciudad de Izamal, en el centro del estado, donde se reunió con unos mil 200 simpatizantes. Manifestó que en “épocas de campañas es cuando (los gobernantes de la mafia) comienzan a repartir dinero, materiales para construcción y despensas para mitigar el hambre de millones de mexicanos, pero el país necesita justicia y no migajas”.

López Obrador consideró que el acuerdo entre Elba Esther Gordillo y Felipe Calderón fue para que malos maestros y malos ciudadanos tomaran por asalto las casillas para falsificar los votos.

Con información de Hugo Martoccia, corresponsal

Clase Política

Tiempos de concretar

Miguel Ángel Rivera

Se acabaron los pretextos, una vez realizados los procesos electorales locales es hora de concluir el análisis de las reformas pendientes, tomar la palabra al Ejecutivo Federal y demostrar con hechos nuestra responsabilidad con el interés general, sostuvo el presidente del Senado. Manlio Fabio Beltrones.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

A nadie debe sorprender el diálogo con el Ejecutivo, cuando el calendario legislativo nos apremia y es necesario dar muestras de un ejercicio abierto de la política. Es tiempo de concretar y no de aplazar, afirmó el legislador en reunión con miembros del grupo parlamentario del PRI.

La cosecha

México está urgido de rumbo y certeza que motiven la reconciliación y la unidad nacional, aseguró el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, al señalar que el triunfo de su partido en las elecciones del pasado domingo es prueba del hartazgo social por los gravísimos problemas de inseguridad, desempleo y pobreza, así como por la ineficacia en materia de economía y de salud. La victoria del PRI, agregó, es prueba del cansancio por la machacona insistencia del gobierno federal de no aceptar que su obligación moral, política y jurídica es trabajar para todos y no sólo para los miembros de su partido.

Por lo que se supone son temas más importantes, se olvida que entre los asuntos pendientes del Senado está la ratificación o rechazo del Acuerdo de Integración Comercial México-Perú, el cual resulta vital para muchos productores de nuestro país. El Consejo Nacional Agropecuario (CNA), que preside Juan Carlos Cortés, y la CNC, encabezada por Gerardo Sánchez, presentaron una posición flexible sin pedir exclusión para ningún producto, pero sí tiempos de apertura, cuotas de importación y desgravación paulatinos con el fin de no afectar los ramos de mayor sensibilidad, como son espárrago, aceituna, pavo, chile enlatado, aguacate, plátano, cebolla, ajo, productos pesqueros, plátano y mango.

Detrás está la intención de privatizar el servicio eléctrico, aseguró el diputado del PRI César Augusto Santiago, al hacer un llamado a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y a la Comisión de Energía para crear la Comisión Nacional de Tarifas del Sector Eléctrico, pues indicó que el actual sistema de cobros es fuente inagotable para favorecer negocios privados.

Al tomar protesta como delegado del PRI en Michoacán al ex gobernador de Colima Fernando Moreno Peña, el secretario de Organización del CEN, Ricardo Aguilar Castillo, sostuvo que su partido quiere ganar las elecciones para impulsar los cambios que los michoacanos necesitan con urgencia.

Esta semana se conocerá el destino de las protestas de casi mil medios de comunicación que rechazaron, por considerarla arbitraria, la decisión del IFE de acortar los plazos para transmitir más de 39 millones de spots políticos, lo cual técnicamente, sostienen los especialistas, es imposible de cumplir.

riverapaz@prodigy.net.mx

Eruviel Ávila y las inundaciones en el Edomex

Iván Restrepo

De las 6 mil promesas que, ante notario, ofrece cumplir Eruviel Ávila, triunfador de las pasadas elecciones del estado de México, hay una sobresaliente: resolver, de una vez por todas, el problema de las inundaciones en esa entidad. Hizo la promesa cuando el agua que trajo la tormenta tropical Arlene invadió diversas colonias de los municipios de Ecatepec y Neza, obligando al candidato a suspender su gran cierre de campaña en esa zona.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

No convenía hacerlo mientras miles de familias se ocupaban en salvar sus pertenencias y sacar las aguas negras de sus viviendas. Muchas familias realizaban esa tarea por enésima vez, como repetidas fueron las proclamas oficiales de que no tendrían ya más inundaciones.

El 1º de julio, tres días después de la promesa del futuro gobernador mexiquense, el actual, Enrique Peña Nieto, atribuyó las inundaciones a la tormenta Arlene, que “trajo lluvias como no se habían visto en los últimos 23 años”. También el jefe de gobierno de la ciudad de México, Marcelo Ebrard, y el licenciado Felipe Calderón sostuvieron que esas lluvias fueron “atípicas”; Calderón precisó que el 30 de junio pasado había sido el día más lluvioso desde que se llevan estadísticas en el valle de México y la zona metropolitana: 48.8 milímetros. El récord histórico, aseguró, era de 36 milímetros en 1989, cuando la capacidad del sistema de desagüe es de entre 25 y 30 milímetros. Ebrard anotó además que son insuficientes las actuales obras para captarlas y desalojarlas. Y lo peor: por el calentamiento global habrá lluvias más torrenciales que ocasionarían el colapso del drenaje profundo y el riesgo de que la ciudad se inunde. En eso coincide también el licenciado Calderón.

Sobre las declaraciones de marzo pasado, cuando Calderón inauguró la planta de bombeo La Caldera y dijo que con ella “nunca más habría inundaciones catastróficas” en la zona, el gobernador Peña Nieto precisó que “la obra ha permitido que no tengamos en este momento inundaciones mayores, pero es imposible hacer declaraciones de que nunca más habrá inundaciones, si no sabemos la intensidad de las lluvias”. Después de tan sabia reflexión, se quejó ante el licenciado Calderón de que el estado de México se encuentra en medio del manejo del sistema hidráulico del valle de México (actualmente operado por la Comisión Nacional del Agua y el Gobierno del Distrito Federal), mas no cuenta con la jurisdicción ni la operación, a pesar de que en la entidad a su cargo se localiza la mayor parte de los cuerpos de agua. “No es en el ánimo de descalificar estas entidades, aclaró, sino simplemente que esta operación tripartita del sistema hidráulico lo hace complejo y el estado queda en medio de esta operación”.

Calderón le respondió que es necesario revisar y cambiar la coordinación de la operación del sistema de drenaje del valle de México y “se ponga una sola instancia, un solo responsable para su operación”. Explicó que “es muy difícil que tres entidades de decisión, o dos, se puedan poner de acuerdo en una situación ordinaria, mucho menos en una extraordinaria... Hay que ser una sola instancia y un solo responsable al cual todos podamos seguir en su liderazgo, y también, al mismo tiempo, pedirle cuentas cuando haya que hacerlo”. De paso, anunció obras de magnitud mundial para evitar las inundaciones y sacar el agua de la cuenca de México.

Sin negar la importancia de esas faraónicas creaciones de la ingeniería para aplazar que ocurra lo peor, es vidente que faltan las medidas fundamentales, bien conocidas por las autoridades: retener en todo lo posible el agua de lluvia para recargar el manto freático evitando así su sobreexplotación y el crítico hundimiento de la urbe; detener la expansión anárquica de la mancha de asfalto sobre las áreas agrícolas y de reserva ecológica, básicas para la recarga del acuífero; crear la autoridad metropolitana que, ahora sí, se encargue del manejo integral del agua en la cuenca de México. Habrá pronto más inundaciones. Y, como es costumbre, ayuda insuficiente a las víctimas, politización de la tragedia y más disculpas por parte de quienes, cada vez que hay inundaciones, prometen resolverlas de una vez por todas.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

IFE elbista

John M. Ackerman

Elba Esther Gordillo no solamente hizo presidente a Felipe Calderón, sino también consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) a Luis Carlos Ugalde. En 2003, como coordinadora de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Gordillo encabezó la fallida negociación de los nuevos consejeros electorales que rompió con el consenso democrático de 1996. Así, al colocar sus leales en el IFE y dejar a la izquierda totalmente fuera del acuerdo, Elba Esther se convirtió en una de las principales responsables de la crisis de 2006. También existen múltiples denuncias de que Gordillo y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) podrían haber participado directamente en el fraude electoral al alterar actas y resultados de manera ilegal durante la pasada elección presidencial.

Si el veneno de la maestra corrompió y desvió el Poder Ejecutivo federal, el efecto sobre el instituto electoral fue aún más nocivo. Así como logró el control sobre el Issste, la Lotería Nacional y la Subsecretaría de Educación Básica, en materia electoral también colocó figuras cercanas en posiciones estratégicas, como Miguel Ángel Solís en la dirección ejecutiva de organización. Gordillo siempre mantuvo comunicación fluida con Ugalde a lo largo de su mandato, hasta el punto de que el ex consejero presidente mismo ha confesado que Elba Esther lo llamó para presionarlo la noche del 2 de julio de 2006.

Si los nuevos consejeros del IFE realmente quieren “conjurar el fantasma de 2006”, no será suficiente con resolver el reto administrativo de instalar miles de centros de votación y entrenar funcionarios de casilla para las elecciones de 2012, sino que también tendrán que asumir el reto político de reabrir el expediente del Panal y su vinculación orgánica e irregular con el SNTE.

El Panal recibió su registro del IFE el 14 de julio de 2005, entre acusaciones del PRD y el PT de que era un partido ilegal por haber realizado afiliaciones colectivas y acarreo durante sus asambleas constitutivas. Frente a estas acusaciones todos los consejeros electorales, que debían sus puestos a Gordillo, así como Alejandro Poiré, en ese entonces director ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos del instituto, guardaron silencio, ignoraron los reclamos y respaldaron el registro.

En aquel momento, la Constitución y la ley ya garantizaban la afiliación libre y a título individual a los partidos políticos. Pero hoy ya contamos con un texto constitucional, reproducido en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), que explícitamente prohíbe “la intervención de organizaciones gremiales o con objeto social diferente en la creación de partidos y cualquier forma de afiliación corporativa a ellos”. Asimismo, el Cofipe también obliga a todos los partidos políticos a “conducir sus actividades dentro de los cauces legales y ajustar su conducta y la de sus militantes a los principios del Estado democrático, respetando... los derechos de los ciudadanos” (artículo 38, 1, A).

El PRD en el Distrito Federal ya ha presentado una denuncia formal en contra del Panal ante el IFE a raíz de las denuncias públicas de Miguel Ángel Yunes sobre posibles financiamientos ilícitos para el partido. El PRD federal ya prepara otra denuncia similar. En las elecciones del estado de México arreciaban las denuncias en contra de maestros afiliados al SNTE que utilizaban su posición de autoridad para influir en la intención de voto de los padres de familia e incluso obligaban a los alumnos a fabricar propaganda política en favor del candidato del PRI-Panal.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Hace unos meses, la periodista Karina Avilés dio a conocer en estas mismas páginas la estructura que el SNTE utilizó para apoyar al PRI-Panal en las elecciones de Baja California Sur. En esa ocasión incluso se encontró material “didáctico” entregado por los maestros a los hijos que llamaba a votar por el Panal y pedía los datos personales tanto de los niños como de sus padres. Aparte de constituir delitos electorales, tales acciones también se encuentran en franca violación del artículo 3 de la Constitución, que mandata que la educación pública sea “democrática” y promueva “el interés general de la sociedad”.

Hace apenas tres años, en 2008, el IFE negó en dos ocasiones el registro al Partido Rumbo a la Democracia por su vinculación simbiótica con el Sindicato Nacional de Trabajadores de Autotransportes y la Unión de Trabajadores de la Industria de la Construcción. El instituto respaldó su decisión en la existencia de afiliaciones colectivas, pero también desarrolló una argumentación más amplia sobre la violación a los principios democráticos que implica tener una relación orgánica entre un sindicato y un partido político.

El IFE no tiene excusa para no investigar a fondo, llamar a cuentas al Panal y el SNTE e incluso considerar el retiro del registro al partido de la maestra. La autoridad electoral hoy no se encuentra impedida por los secretos fiscal, bancario o fiduciario y debería revisar todas y cada una de las cuentas bancarias de Gordillo, el SNTE, el Panal, así como de los amigos, familiares y posibles prestanombres para asegurar que el funcionamiento de este partido se apegue a derecho. También se debe investigar la donación en especie de tiempo y recursos del SNTE al Panal, así como el proselitismo político de los maestros durante horas laborables. Y desde luego también habría que revisar con lupa los mecanismos de afiliación y de control interno sobre sus militantes utilizados por el partido. Una vez más se encuentra a prueba la autonomía, independencia y profesionalismo del instituto electoral.

<http://www.johnackerman.blogspot.com> Twitter: <http://www.twitter.com/@JohnMAckerman>



CANCHA

¡CAMPEONES DEL MUNDO!



Unas 8 mil personas festejaron en el Ángel de la Independencia.

Les amplían contrato a proveedores pese a su incumplimiento

Estafan a la SEP, y así los premian

Fallan 3 empresas con los convenios para surtir productos a Enciclomedia

REFORMA / Staff

En vez de ponerles tache, la Secretaría de Educación Pública (SEP) premió a tres compañías que se quedaron mal. Así, la dependencia tenía que rescindir los contratos a tres proveedores de Enciclomedia por incumplimiento; sin embargo, no sólo les pagó casi 6 mil millones de pesos por servicios incomple-

tos, sino que les amplió el convenio seis meses. Documentos en poder de REFORMA revelan que, en enero de este año, la Subsecretaría de Educación Básica denunció ante la Oficialía Mayor el incumplimiento de las empresas Mainbit, Ted Tecnología -ambas en consorcio con la trasnacional Dell- e Interconecta durante 2006, 2007 y 2008 y demandó la cancelación de los contratos. La petición fue enviada a Karla Raygoza Rendón, directora de Recursos Materiales y Servicios, y a Manuel Fonseca, director general de Tecnologías de la Información, pues las firmas no cumplieron con la entrega de consumibles, como se estipulaba en la cláusula 6.2 de los contratos.

Empero, la Oficialía Mayor decidió ampliar la duración de los contratos por seis meses a esas tres empresas. La cláusula 6.2 especifica que, en los primeros 15 días de cada ciclo escolar, las compañías tenían que entregar a las escuelas tóner para la impresión de 12 mil hojas. Sin embargo, no se hizo. El oficio DGME/0190/11 firmado por la directora general de Materiales Educativos, Edith Bernáldez, solicita la cancelación de los contratos con Ted Tecnología por incumplimiento, y el oficio DGME/189/11, los de Mainbit. Incluso los documentos señalan que las empresas admitieron que no entregaron los productos en las escuelas, sino en otro lugar y argumentan que ello no pue-

de considerarse como incumplimiento de contrato. "El prestador ha reconocido expresamente, según se acredita con las constancias documentales que se acompañan, que no dio cumplimiento a lo establecido en la referida cláusula 6.2 de los contratos (...) ya que manifiesta que los consumibles fueron entregados en lugares distintos a los pactados en los contratos", indican los oficios. En el Acta de Entrega Recepción de los 14 Contratos del Programa Enciclomedia, firmada entre el Oficial Mayor, Guillermo Bernal, y el subsecretario Fernando González, con fecha del 31 de marzo, se asienta que hay temas pendientes por resolver.

Y ahora van por megarrred

La SEP tiene lista una red para conectar 45 mil edificios escolares y soportar a un millón de estudiantes conectados de manera simultánea a un portal educativo federal y 32 estatales, lo que permitirá a cada escuela crear su propia página web. Esto se construye en una frecuencia que la SCT asignó al proyecto Redes Estatales de Educación, Salud y Gobierno, aseguró el subsecretario de Educación Básica, Fernando González. "El hosting está contratado con el Centro Nacional de Supercomputo de San Luis Potosí. Su conexión es directa a Comisión Federal y tienen dos supercomputadoras. Hay 4 servidores: 2 virtuales y 2 físicos; las cargas están repartidas", dijo.

Indica que se dictó la resolución 712.2/01733/2011 al procedimiento de rescisión de los convenios de la empresa Interconecta para no cancelarle los contratos por incumplimiento y que están pendientes las relativas a las empresas Ted Tecnología y Mainbit.

Mexicanos al grito de ¡Fuaaa!

REFORMA / Staff

Al grito de "¡Fuaaa!" y entonando el Cielito Lindo en el Estadio Azteca, más de 100 mil aficionados empujaron a la Sub 17 hasta la coronación de sus sueños. Después de recorrer seis partidos pletóricos de dramatismo, heroísmo y buen fútbol, el Tri escribió el final feliz que todo México esperaba: la victoria de 2-0 sobre Uruguay que le dio su segundo título en la categoría. El capitán Antonio Briseño -quien hace seis años, cuando por televisión vio coronarse a Giovani y Vela, dijo: "Quiero ser como ellos"- con su gol al minuto 31 inscribió su nombre entre los jugadores históricos. Y, cuando se jugaban los minutos de compensación, Giovani Casillas clavó el segundo tanto, que mató a la "Garrita Charrúa". Los jóvenes mexicanos construyeron el triunfo con paciencia, contundencia y destellos de magia. Y, claro, en los momentos importantes sacaron también el "¡Fuaaa!", grito de motivación que se ha puesto de moda gracias a YouTube.



DESCUBREN PLAGIO AL MAYOREO

MONTERREY. Hacinados en un cuarto de 3 por 2 metros y con huellas de tortura, 20 plagiados fueron rescatados ayer por el Ejército. Algunas víctimas, quienes tenían entre 4 y 11 días secuestradas, dijeron no haber recibido alimentos ni agua. En el operativo fue capturado un presunto delincuente. NACIONAL 11

Apapacha GDF a un publicista

Mariel Ibarra y Pilar Gutiérrez

En la estrategia del Gobierno del Distrito Federal para poner orden en los anuncios publicitarios, un empresario tiene trato privilegiado: Ricardo Escoto Núñez. Dueño de tres compañías dedicadas al negocio -de las 48 que hay en la Ciudad-, Escoto ocupa uno de los dos lugares destinados a representantes del gremio en el Consejo de Publicidad Exterior. Instaurado el 30 de septiembre de 2010, este Consejo es el en-

cargado de repartir los espacios autorizados para los anuncios. En el primer ejercicio de asignación, para la Glorieta de los Insurgentes, las empresas de Escoto acapararon 60 por ciento de los espacios, según un acuerdo aprobado el 14 de junio. Además, el 13 de mayo fue aceptado el ingreso de mil 331 carteleras más al padrón de anuncios autorizados, de las cuales 672 fueron para sus empresas, de acuerdo con la Gaceta Oficial.

CIUDAD 1

Gasta Conaculta 22 mdp, pero nadie sabe en qué

Oculto el Consejo de qué forma gastó 80% del presupuesto de congreso de 5 días

Jorge Ricardo

El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) gastó en un congreso de sólo cinco días 27 millones 732 mil 36 pesos. Sin embargo, sólo ha justificado 5 millones 365 mil 840 del total de los recursos destinados al Primer Congreso Internacional La Experiencia Intelectual de las Mujeres en el Siglo XXI. El Conaculta se niega a explicar en qué gastó los 22 millones 366 mil 196 pesos restantes. En información obtenida a través del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), el Consejo precisa que, en el marco del congreso, invirtió 2 millones 436 mil 19 pesos en 55 esculturas

que regaló a las participantes. En tanto, un millón 349 mil 555 fue destinado a pagar la transportación aérea, y 655 mil 50, el hospedaje. El concierto inaugural de Alondra de la Parra tuvo un costo de 623 mil 616 pesos. Y, para la transmisión en vivo que hizo Cablevisión durante el congreso, del 7 al 11 de marzo, el monto fue de 301 mil 600 pesos. El total desembolsado en el encuentro de mujeres equivale a lo que el Instituto Nacional de Bellas Artes invirtió en 2011 en la remodelación del Museo Tamayo. También es el doble de lo que el Conaculta gastó en la compra de los 50 mil títulos de la biblioteca de Antonio Castro Leal. REFORMA buscó a la presidenta del Consejo, Consuelo Sáizar, pero su oficina de prensa, después de confirmar el monto gastado y precisar que no hubo patrocinadores, pidió que se le enviara un cuestionario por escrito que luego se negó a responder. El reportero fue remitido al IFAI.

CULTURA 30

En el limbo

El Conaculta se niega a decir en qué gastó 22 de los 27 millones de pesos que costó el congreso.

GASTO SIN JUSTIFICAR



19.35% Gasto justificado: 2 millones 436 mil 19 pesos en 55 esculturas para las participantes. Un millón 349 mil 555 en transportación aérea. 655 mil 50 en hospedaje. 623 mil 616 en concierto inaugural. 301 mil 600 por la transmisión en TV

NACIONAL

Piden a diputados sacar pendientes

Llaman coordinadores de PRI y AN en Senado a aprobar reformas dentro de un periodo extraordinario. PÁGINA 2

ESTADOS

Incumplen obras; pelagra Tabasco

A casi cinco años de la peor inundación ocurrida en el Estado, falta infraestructura para evitar otra tragedia. PÁGINA 20

CANCHA

Checo Pérez logró su mejor actuación al quedar séptimo en el Gran Prix de Silverstone en F1.

PÁGINA 34

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Ayudan a perros con discapacidad

La empresa Car-can hace soportes con ruedas para que estos animales puedan volver a andar.

> gráfico

INTERFASE

Proteja a sus hijos también en la red

Niños y adolescentes pueden estar expuestos a riesgos en internet. Cuide de ellos con algunos programas.

PÁGINA 1



LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Alista PAN queja contra Peña Nieto

Fernando Paniagua
(11 julio 2011).- Corresponsal

QUERÉTARO.- El PAN denunciará ante el IFE al Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, por presunto proselitismo adelantado.

José Báez, dirigente estatal del blanquiazul en Querétaro, dijo que procederán a presentar la queja luego de que, desde la semana pasada, comenzaran a aparecer pintas con la leyenda "Viva Peña Nieto".

El dirigente panista apuntó que será el jurídico del CEN de su partido la que presente la denuncia ante el IFE.

"El lunes o martes estaremos haciendo llegar toda la documentación a la dirigencia nacional para que proceda.

"No descarto que este hecho se pueda presentar en otros estados del País y si es así, se podría hacer una interpretación sistemática de esta campaña adelantada, pero tendrá que ser el CEN quien lo denuncie ante la autoridad federal", indicó Báez.

Explicó que enviaron al CEN del blanquiazul fotografías y videos de las bardas que promueven a Peña Nieto como aspirante presidencial.

Niegan 'cargada'

El secretario de Organización del CEN del PRI, Ricardo Aguilar, negó que haya iniciado la "cargada" a favor del Peña Nieto.

"El PRI no es un partido de cargadas. Es un partido que tiene un proyecto de futuro para el bienestar de los mexicanos", afirmó el priista mexiquense.

Advirtió que aún no son tiempos para hablar de la elección del candidato presidencial.

"En el PRI aún no son tiempos de la selección de nuestro candidato a la Presidencia; llegado el momento habrá candidato. Ahora son tiempos de trabajo y de contribuir al fortalecimiento de la unidad, aseveró Aguilar.

Consulta tricolor a sindicato

Claudia Guerrero

(11 julio 2011).- El PRI consultará al sindicato encabezado por Elba Esther Gordillo para elaborar su plataforma de gobierno rumbo a las elecciones de 2012, reconoció la secretaria general del partido, Cristina Díaz.

¿Van a consultar al SNTE para construir la parte educativa de la plataforma?, se le preguntó.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

"En la parte que tiene que ver con la educación en el País, los actores principales son los maestros, las sociedades de padres de familia.

"No puedes decir que nomás la vas a hacer con los padres de familia y con los maestros, no sería completa si no escuchas. La riqueza de una plataforma es porque la construyes en la pluralidad y la diversidad de todos los sectores que integran la sociedad.

"El tema de la educación se tiene que construir escuchando las dos voces fundamentales: maestros y padres de familia", dijo en entrevista.

Defienden priistas a Gordillo

Claudia Guerrero

(11 julio 2011).- Pese a las acusaciones de corrupción, chantajes y presuntos desvíos que rodean al Elba Esther Gordillo, presidenta del SNTE, integrantes de la dirigencia del PRI salieron en su defensa.

En entrevista, el secretario general adjunto del CEN, Fernando Castro Trenti, aseguró que Gordillo mantiene uno de los liderazgos más consolidados de México.

Luego de pronunciarse a favor de la alianza con el partido Nueva Alianza en 2012, el legislador acusó al Gobierno federal y a los panistas de tratar de chantajear y golpear a la dirigente.

"La alianza del PRI y el Panal es parte de los reencuentros del PRI con la sociedad mexicana. Veo con enorme simpatía el liderazgo consolidado de la maestra Elba Esther Gordillo, quien en medio de las mayores dificultades supo abrirle una ruta de participación político a los maestros, que son por excelencia líderes comunitarios", dijo.

El secretario de Organización del CEN, Ricardo Aguilar, consideró que su partido debe buscar la alianza no sólo con los maestros, sino también con su dirigente.

"La maestra es amiga. Como partido mantenemos una relación institucional con la maestra y con otros actores políticos, estamos en un ánimo de sumar voluntades y capacidades para construir un proyecto incluyente, solvente y e bienestar para los mexicanos y presentarlo en las próximas elecciones federales del 2012", indicó el priista.

Consideró incluso que se deben concretar con la dirigente magisterial acuerdos que impliquen tanto espacios como programas de gobierno.

"Las alianzas que hace el PRI son transparentes y programáticas. Aquí no se esconde nada, ni hay pactos vergonzantes. La alianza programática con el Panal incluye tener un programa de gobierno con énfasis en la educación", aseguró.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Carlos Flores Rico, dirigente nacional del Movimiento Territorial del PRI, opinó que su partido debe buscar la alianza más amplia posible, lo que incluye a la propia Gordillo y el Panal.

"La parte del magisterio que milita en el Panal también puede encontrar con nosotros coincidencia de objetivos y espacio para sus luchas gremiales", expresó.

Impugnan en Edomex el triunfo de Eruviel

Sandra García e Irma Valadez

(11 julio 2011).- TOLUCA.- La coalición "Unidos Podemos Más" impugnó ayer el resultado de la elección a Gobernador del Estado de México, por presuntas irregularidades en la jornada electoral del 3 de julio.

Representantes de los 45 distritos electorales denunciaron compra del voto, intimidación y acarreo a votantes, además de que se permitió que votaran personas sin credencial electoral.

El líder estatal del PRD, Luis Sánchez, expresó su desconfianza en la resolución que emita el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), por lo que adelantó que el caso llegará a los tribunales.

" Es casi seguro que lleguemos al Tribunal Electoral Federal, que le ha enmendado todas las resoluciones al Tribunal Electoral Estatal y al IEEM", comentó Sánchez, quien fue el coordinador de la campaña de Alejandro Encinas, abanderado de la alianza PRD-PT-Convergencia.

Los recursos de inconformidad de la alianza también serán remitidos al Tribunal Electoral del Estado de México.

Además de la impugnación a los resultados de casillas, el representante de la coalición ante el IEEM, Manuel Camacho, adelantó que también interpondrán una denuncia más por rebase de tope de gastos de campaña de la coalición que postuló al priista Eruviel Ávila.

"Estoy viendo la cuestión de la impugnación general de la elección, pero para eso aún tenemos bastante tiempo. Podría ser después de que entreguen la constancia de mayoría. Tenemos que presentar el recurso pero tenemos todavía buen tiempo", dijo Camacho.

Alargan interna para 2012

Érika Hernández

(11 julio 2011).- Dirigentes del PRD, el PT y Convergencia prevén que el candidato presidencial de la izquierda será seleccionado hasta febrero de 2012.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Fuentes perredistas admitieron que hay una exigencia interna de que se acelere la definición, pero indicaron que postular entre noviembre y diciembre aislaría a su aspirante.

La ley indica que las precampañas inicien la tercera semana de diciembre, pero si la izquierda tuviera en ese momento un solo candidato, no podría hacer proselitismo porque anticiparía campaña.

"Debemos cuidar los plazos legales y lo que sí pueden estar listas son las reglas", expuso el líder del PRD, Jesús Zambrano.

Marcelo Ebrard dijo que la definición de las reglas está adelantada. "Me informan que estamos cerquita, pero hay que cuidar detalles", expuso.

Alertan en Michoacán por narco en comicios

Indican perredistas riesgos por inseguridad. Advierten que envío de más agentes de la PF podría ser para ayudar a hermana de Calderón

Érika Hernández

(11 julio 2011).- Aspirantes y dirigentes del PRD admitieron ayer que la elección de Gobernador en Michoacán se podría complicar, ante la violencia que se vive en la entidad, el despliegue de la Policía Federal y el Ejército contra el narcotráfico.

Silvano Aureoles, abanderado del sol azteca a la Gubernatura, admitió que la presencia del narcotráfico les preocupa, pero consideró no pone en riesgo el proceso, pues dijo que hay otras entidades con mayor violencia.

"¿Va a impactar la violencia en el proceso electoral?", se le preguntó.

"Sí impacta, pero espero que con el despliegue policiaco que hay en el estado ayude a que baje un poco la presencia (del narco). Va a haber tensión, sin duda, porque se genera mayor tensión en la medida que hay más policía en el estado", respondió.

El también senador perredista dijo que no se puede descartar que la presencia de militares y de la Policía Federal se deba al interés del Presidente Felipe Calderón para dar "coyuntura" a su hermana, Luisa María Calderón, para que haga campaña con mayor facilidad, pues la precandidata panista recorre los municipios rodeada de un fuerte dispositivo de seguridad.

El presidente del PRD, Jesús Zambrano, señaló que el despliegue policiaco y militar contra el crimen organizado genera tensión entre los ciudadanos.

Cuestionó la decisión de enviar mil 800 elementos de la Policía Federal más a la entidad.

"Quieren generar un clima de zozobra que ponga en riesgo la tranquilidad que requiere un proceso democrático en Michoacán.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

"No huele bien que a unas semanas del registro e inicio de campañas, sin que Michoacán esté entre los 10 primeros lugares de los estados con mayores problemas de inseguridad, sea el ojo del huracán. Esta manera de combatir el crimen, puede provocar un clima de retraimiento en la participación de la gente, con miras a las elecciones del 13 de noviembre", añadió.

El ex Gobernador Lázaro Cárdenas comentó que en otras entidades donde la inseguridad es mayor, se han celebrado elecciones sin complicaciones, por lo que confió en que lo mismo sucederá en Michoacán en noviembre.

"En Michoacán se han celebrado procesos electorales en esta situación y creo que la gente ha manifestado su voluntad de defender la democracia", opinó.

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano aseguró que la elección en Michoacán, al darse en un contexto de inseguridad por el narcotráfico, preocupa, pero, argumentó, como en cualquier otro proceso que se ha realizado en el País.

Cárdenas Solórzano anunció la creación y entrega del Premio Amalia Solórzano.

Informó que el primer galardonado será el ex Presidente de Brasil, Luis Ignacio "Lula" Da Silva, quien recibirá el premio en octubre próximo.

PLAZA PÚBLICA / Expresión Política Nacional

Miguel Ángel Granados Chapa

(11 julio 2011).- Enrique Peña Nieto es la Expresión Política Nacional. Las iniciales del nombre propio y las del movimiento que impulsará sus pretensiones son las mismas. Se ha entablado así, ya de plano, la contienda dentro del PRI. Mientras Manlio Fabio Beltrones propone aprobar primero el programa del partido y luego escoger el nombre, el peñismo obró en sentido contrario: primero el nombre y después el programa. El gobernador mexiquense está abiertamente en pos de la candidatura presidencial.

Lo ha estado, en realidad desde septiembre de 2005 cuando el sobrino de su tío lo reemplazó en la casa de gobierno de Toluca. No se ha recatado para convertir cada aparición suya, que menudean, como gobernador del estado, en un acto de promoción personal. Pero, entre socarrón y prudente, no ha admitido de modo expreso su aspiración. Sin duda trataba de evitar que se le endilgara la acusación de realizar actos anticipados de campaña. Tras su triunfo del 3 de julio la arrogancia lo ha ganado. Ahora parece no importarle ese riesgo. En todo momento había remitido su definición, una definición obvia, al primer día en que deje de ser el gobernador. Entonces anunciará su decisión, había dicho. En realidad lo hizo el jueves pasado.

Ese día reunió a sus partidarios más cercanos. No acudieron todos los que son (faltó, por ejemplo, Humberto Moreira) pero sí son todos los que estaban. Al desayuno en que se dio noticia sobre el movimiento que encabeza ya desde ahora el gobernador nada le faltó para ser una explícita fiesta de lanzamiento.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Si bien entre los concurrentes había jóvenes, políticos nuevos, imperaba la presencia del viejo PRI. Participación notoria tenían los emisarios del pasado, madracistas descubiertos desde la derrota de 2006. Uno de ellos es el senador Carlos Jiménez Macías, al que también cabe identificar con la delegación oaxaqueña, cuya orfandad es más reciente. Allí estaban los íntimos de Ulises Ruiz, que con esa aportación busca revalidarse: el senador Adolfo Toledo, los diputados Heliodoro Díaz Escárrega y Héctor Pablo Ramírez Puga.

Quien formuló la lista de invitados pareció obrar guiado por una mentalidad escenográfica. El elenco era una suerte de mosaico representativo de la clase de PRI que aspira a convocar Peña Nieto, políticos cortados por la misma tijera: Chon Orihuela, Manuel Añorve, que tras su victoria como alcalde de Acapulco no alza cabeza, ni frente a Gloria Guevara, la secretaria federal panista de Turismo. Había también quienes asistieron para favorecer su propia causa, sean peñistas o no. Un ejemplo vivo de esa actitud lo es el senador guanajuatense Juan Francisco Arroyo Vieyra, aspirante a la candidatura tricolor para el gobierno de Guanajuato.

Aunque estaba presente Luis Videgaray, el muy joven y fallido precandidato al gobierno, que formalmente encabezó una campaña como la que hubiera buscado para sí propio. Aunque estaban presentes los diestros operadores hidalgenses, en cuya acción descansa la eficacia del gobernador, Jesús Murillo Karam y Miguel Ángel Osorio, hizo las veces de discreto anfitrión, o por lo menos de organizador, de "gente de casa", un diputado local que es la quintaesencia del priismo mexiquense, ese del que los políticos locales no pueden ni quieren apartarse. Se trata de Jesús Alcántara, el segundo de ese nombre en la historia reciente del partido invencible en el Estado de México. Su nombre completo es Jesús Sergio Alcántara Núñez. Su biografía escueta lo presentaría como un hábil ganador de posiciones de elección popular. Fue alcalde de Acambay, diputado local dos veces por el distrito respectivo y módico diputado federal en la LX Legislatura, la anterior a la presente.

Pero es parte de una familia poderosa e influyente. Su abuelo y tocayo, que calcó en menor escala el trayecto de Carlos Hank González, de quien era muy cercano, y probablemente socio, fue Jesús Alcántara Miranda. Como lo sería su nieto, ya rico fue presidente municipal de Acambay, en 1958, el mismo año en que el profesor lo era de Toluca. Construyó su bonanza en el transporte público, en las intermediaciones de su localidad y luego en el centro del país. Presidió el consejo de administración de Autotransportes Flecha Roja al mismo tiempo en que era diputado federal (dos veces: en 1979 y en 1985). Coronó su carrera política en el Senado, en el sexenio salinista.

Ya para entonces su hijo mayor, Roberto Alcántara Rojas iba haciéndose cargo de los negocios, con sus hermanos José Luis y Arturo. En esa época el patrimonio familiar visible se integraba ya con nuevas líneas de autobuses, beneficiarias del programa de modernización emprendido por Salinas, que trocó los vehículos vetustos de la abajeña Flecha Amarilla en las unidades comodísimas de Primera Plus, ETN y otras por el estilo. También ingresó a la transportación turística y hasta a la aérea, con Viva Aerobús.

El único traspie de un hombre próspero como Roberto Alcántara fue prontamente remediado con dinero público. Adquirió en 1992, en el bazar bancario abierto por Salinas, el Banco de Crédito y Servicios, Bancreser. Era utilizado, como otros varios, para financiar los negocios propios, a través de créditos quirografarios y préstamos cruzados. Cuando reventó esa situación generalizada en el nuevo sistema bancario recién privatizado, allí estaba el presidente Zedillo para sufragar los costos del fracaso. El Bancreser en ruinas fue vendido por el Instituto de Protección al Ahorro Bancario, que reemplazó al Fobaproa.

Por eso, primero el hombre.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Cajón de sastre

Murió anteayer sábado el doctor Adolfo Sánchez Vázquez, prototipo del intelectual crítico que eligió el exilio antes que someterse al fascismo franquista. Nacido en Algeciras el 17 de septiembre de 1915, nació de nuevo al desembarcar en México y enfrentarse a la dura realidad del destierro, convertido después conforme a la fórmula de José Gaos, en transtierro. Fue sobre todo, un profesor, que por ello recibió el emeritazgo en la Universidad Nacional. Pero fue también un diligente pensador, que no abandonó el marxismo porque no lo entendió nunca como dogma ordenado desde un partido o un gobierno. Su legado principal está en la enseñanza y la reflexión sobre la ética y su relación con la política. Casi al final de sus días, el año pasado, publicó de nuevo literatura, campo en que realizó sus primeras siembras.

miguelangel@granadoschapa.com

Jesús Silva-Herzog Márquez / La realidad y las espaldas

Jesús Silva-Herzog Márquez

(11 julio 2011).- La mayor tentación de la política es darle la espalda a la realidad. Ése es el error más común y también el más costoso del oficio. El político suele darse un lujo que ningún carpintero podría tomarse: negar lo que tiene enfrente. El carpintero que cierra los ojos termina con el clavo en la uña, el político que hace lo mismo pasa por visionario, por tenaz, por decidido. Tiendo a pensar que el político se engaña a sí mismo más frecuentemente de lo que nos engaña. Sí: con frecuencia disfraza, adorna, oculta la realidad para su beneficio. La mentira es moneda común de ese comercio. Pero creo que la primera trampa de la política es la trampa que el político se tiende involuntariamente a sí mismo. Ve lo que le complace, oye lo que lo halaga, descrea de lo que lo impugna. La percepción del político se filtra normalmente con autoengaño.

Las elecciones recientes en el Estado de México han dado muestra de esa tendencia. Para los partidos derrotados es más cómodo reiterar una cantaleta que emprender el camino de la autocrítica. A la crisis en que la elección los sumerge, los partidos responden con pancartas, no con argumentos. Darle vueltas a una matraca es más sencillo que taladrar en su conducta. PAN y PRD se empeñan en darle la espalda a la realidad: perdieron por las razones comunes: una combinación de aciertos del adversario y errores propios. Lo hicieron en circunstancias que, desde luego, están lejos de ser ideales pero, ¿puede con franqueza atribuirse a la trampa una victoria tan holgada? ¿Puede alguien creer que se activaron los mecanismos norcoreanos a los que aludió el presidente Calderón en San Francisco refiriéndose al antiguo régimen para darle la reelección al PRI en el Estado de México? ¿Es aceptable el argumento de López Obrador de que los "anestesiados" votaron por sus "verdugos"? Ni lo uno ni lo otro. Ganó el PRI porque logró preservar su unidad, porque presentó un candidato que no lo debilitó, porque tiene de su lado el imán de una atractiva candidatura presidencial. Ganó el PRI porque sus adversarios jugaron muy mal sus cartas. Exhibieron su convencimiento de que solos no podrían ganarle al PRI, se organizaron para aliarse, invitaron a la gente a respaldar su coalición y terminaron caminando por su cuenta. Antes de empezar la campaña habían anunciado su derrota. Nos decían que la alianza era la única forma de parar a Peña Nieto y darle una zancadilla a su candidatura presidencial pero, ¿eso querían los mexiquenses? ¿Era sensato pensar que los unificaría el horror de ver a su gobernador como Presidente? ¿Comparte el electorado las fobias su clase política?

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

¿Son electoralmente rentables los lugares comunes de los opinadores? Tal parece que esas pesadillas no resultaron tan persuasivas. Los voceros del PAN y del PRD lo advirtieron muchas veces: solos perderemos. Al final caminaron solos... y perdieron.

La tarea hoy está del lado de los opositores al PRI. Mi impresión es que el viejo partido hegemónico, a pesar de no tener un discurso reformista, a pesar de no haber cambiado sus hábitos, a pesar de seguir siendo una confederación de complicidades, a pesar de tener como candidato prácticamente único a un hombre sin ideas, tiene una ventaja sobre sus adversarios: un trato más cercano con la realidad. El PAN y el PRD han escogido hasta el momento la misma ruta para encarar el desafío de un PRI fuerte y confiado: negar la realidad. Han restaurado el discurso del régimen autoritario que amenaza con restablecerse para ubicarse de nuevo en la comodidad de la superioridad moral. Somos éticamente superiores al PRI, dicen. Somos los demócratas y los otros son la esencia autoritaria. Los priistas no pueden ganar limpiamente nos dicen el PAN y el PRD -como si fueran encarnaciones de la purísima democracia. ¿Puede el PAN, responsable de darle una segunda vida al corporativismo priista, lanzarse contra el peligro de la restauración "autoritaria"? ¿Será el grito de guerra contra la "mafia" que se adueñó del poder un llamado convincente al voto? ¿Es razonable centrar la estrategia electoral del 2012 en el horror a la restauración priista? ¿No tienen los panistas y perredistas mucho que aprender de lo que acaba de pasar? Creo que, en lugar de organizar movilizaciones contra la supuesta elección de Estado, los adversarios del PRI deberían estudiar con madurez lo que pasó. Deberían analizar cómo votaron los jóvenes, por ejemplo.

No creo que el libreto antipriista que funcionó en el 2000 sirva de nuevo. El antipriismo, ese anhelo del oxígeno que implicaba la alternancia, el hartazgo del viejo monopolio pudo haber dado energía a la campaña de Vicente Fox. Hoy parece cerillo mojado. Para combatir al PRI de hoy es necesario escapar del rústico discurso de panistas y perredistas. Habría que empezar por darle la cara a la realidad de hoy.

<http://blogjesussilvaherzogm.typepad.com/> Twitter: @jshm00

Germán Martínez Cázares / El PAN enfermo

Germán Martínez Cázares

(11 julio 2011).- El Partido Acción Nacional padece una enfermedad. Una dolencia grave y aguda.

Su achaque tiene tiempo. La causa no está fuera del PAN. Es interna y profunda. No se aloja en el PRI, o en las encuestas, ni en los medios de comunicación. No es un complot externo contra los panistas.

No es, tampoco, la causa de ese dolor, como dirán los puritanos "porque llegó al poder". Los males del PAN no le vienen de tener poder. Conquistarlo y retenerlo es esencia de un partido político. Su enfermedad se manifiesta con algunas maneras de "ser panista" y con algunos "estilos" de gobernar.

Esa afección tiene postrado al PAN frente a las urnas. Perdió su ánimo, parece envejecido. No encanta a los jóvenes y dejó de entusiasmar a muchos ciudadanos. Perdió la ganas de ganar, como un enfermo pierde las ganas de comer.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

Luis Felipe Bravo Mena pagó, injustamente, en el Estado de México gobiernos municipales panistas de mentiras, pillos y pillajes. ¿Cómo nos iban a creer los mexiquenses que limpiaríamos la casa, cuando los diputados panistas aprobaron las cuentas de Arturo Montiel?

Pero esos son síntomas de la enfermedad. La enfermedad panista viene de una traición a la libertad. Porque el PAN le dio la espalda a su carácter libertario fracasa electoralmente. (Me incluyo y reconozco ese error, cuando fui presidente nacional del PAN).

Estos son algunos botones de muestra:

1. Traicionamos nuestro credo de libertad sindical. Aunque acabamos con los privilegios del sindicato de electricistas. No combatimos frontalmente el corporativismo laboral. En educación, privilegiamos a la cúpula sindical y descuidamos a los maestros y a los padres de familia. Una perla más: en algún estado conocí una "sindicato azul", vulgar copia de los priistas. La asociación de taxistas, Manuel Gómez Morín!

2. En la más reciente reforma electoral, traicionamos nuestra fe liberal. Quienes impulsaron esa reforma constitucional, lo hicieron con el hígado y no con la cabeza, con el fin de dañar a las televisoras. El resultado está a la vista: nadie puede contratar libremente tiempos de radio y televisión, y el supuesto control al dinero en nuestra democracia es un fracaso.

3. Dudamos al apoyar el libre desarrollo de empresas y el impulso a la iniciativa privada para generar crecimiento. En cambio muchos panistas se han convertido en gestores de dinero y programas públicos. En el PAN se escucha cada día más cómo "bajar recursos" de la Federación y, se oye menos cómo producir recursos desde el municipio.

4. Creímos que las coaliciones con el PRD eran el remedio a nuestra enfermedad. Agudizamos el mal. Con los enemigos de la libertad hipotecamos la modernización del país. ¿Queremos más subsidio al campo como el PRD? ¿Más privilegios sindicales o más productividad y competitividad? ¿Queremos a Pemex cerrado o abierto al mundo? ¿Queremos finanzas sanas o seguir gastando y endeudando sin control? ¿Son o no sus políticas públicas un peligro para México? Con esas alianzas cedimos libertad.

5. Explicar la bondad de la libertad requiere inteligencia, preparación, coraje, retórica. Los panistas hemos preferido "armar estructuras electorales"; es decir, formar rebaños de simpatizantes, que sin aprecio por la libertad apoyan y oyen instrucciones sin deliberación. Reciben "línea". En realidad esas "estructuras" son grupos personales que siguen apellidos, montan grillas y generan división interna.

6. Hemos dudado de la libertad de expresión. No hemos dado un lucha frontal por defenderla. Ni cuando la delincuencia amenaza o asesina a un periodista, ni cuando el IFE o el Trife imponen mordazas y silencio a los políticos.

El PAN está enfermo, pero no desahuciado. Su medicina es una fuerte dosis de libertad para recuperar discurso político propio, identidad de futuro, compromisos de modernidad. Así, los electores empezarán a ver una alternativa confiable, que no ofrecen los triunfadores del Estado de México, ni los que gobiernan el Distrito Federal, lugares donde más se deja sentir el padecimiento panista.

LUNES 11 DE JULIO DE 2011

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Manipuleos

Catón

(11 julio 2011).- Lord Feebledick volvió a su casa en Uppity Hills después de participar en la cacería de la zorra. La jornada estuvo llena de incidentes. La perra que llevó Miss Dumby se hallaba en celo, y los perros, en vez de ir tras la presa, fueron tras ella, con lo que la zorra quedó en último lugar en la carrera, incluso atrás de los jinetes que la perseguían. El anfitrión, lord Highrump, ofreció como único refrigerio sándwiches de lengua, y aunque alguien recordó la frase de Dickens en *The Pickwick Papers*: "Tongue: well, that's a wery good thing when it an't a woman's", lo cierto es que el condumio no fue muy del agrado de lord Feebledick. Regresó, pues, con ánimo desabrido a su finca rural, sólo para encontrar a su mujer, lady Loosebloomers, en refocilación carnal con Wellh Ung, el toroso mancebo pelirrojo encargado de la cría de los faisanes. Requirió milord su rifle de caza, un Pieper de fabricación belga, y con él apuntó al acezante mozallón, que ni siquiera advirtió el peligro en que se hallaba, pues había llegado ya a la fase conocida como "de ojos en blanco", en la cual no hay regreso posible. (Evoquemos el caso de aquel desdichado hombre que no tenía piernas. Explicaba esa falta diciendo: "Yo ya estaba llegando; ella ya estaba llegando, y el tren ya estaba llegando"). Por su posición en el lecho, lady Loosebloomers sí pudo ver a su marido, y le reprochó con acrimonia su conducta. "¿No ves que el muchacho está ocupado? -le dijo-. Espera al menos a que acabe su quehacer". Se sentó, pues, lord Feebledick en un sillón Voltaire, y se entretuvo en revisar si su arma estaba bien aceitada. El trance adulterino llegó bien pronto a su culminación, por la fogosa juventud del amante. Desmadejado por la debilidad que sigue a la culminación de la pasión carnal ("La petite mort" llaman los franceses al orgasmo), Wellh Ung se dejó caer de espaldas sobre el lecho, y entonces sí se dio cuenta del peligro que corría. "Bloody be, gov'nor! -exclamó asustado-. ¡No me dispare, por piedad! ¡Espere al menos al final de mes, para cobrar mi última quincena y dejar algo a mi pobre madre ciega, a quien mi padre abandonó desde antes de nacer nosotros, sus nueve hijos!" Así clamó el desesperado joven. Y añadió suplicante con su acento cockney: "Be a sport, man!" Replicó, enérgico, lord Feebledick: "No puedo esperar tanto. A lo más que aguardaré es a que cobres fuerzas para dejar ese lecho que tú y mi babilónica mujer han convertido en revolcadero fornicario". "¡Ay, Feebledick! -profirió lady Loosebloomers con lamentoso acento-. ¡Qué cosas tan feas dices! ¿Cómo puedes hablar de revolcaderos, si las sábanas son de seda, y de satín la colcha? Anda, deja que el joven se reponga un poco, y luego haz tu voluntad". Se sentó otra vez lord Feebledick en el sillón Voltaire, y esperó paseando la mirada por las paredes del aposento, al tiempo que apuntaba con el rifle a las flores del empapelado para probar la mira. Por fin Wellh Ung se sintió con arrestos, y dejó el lecho donde se había celebrado aquella indebida coición. "No te dispararé del todo -le anunció, magnánimo, lord Feebledick-. Tiraré sólo a dar en las partes que te han servido para tu insana refocilación. Y otra ventaja te concederé: abre las piernas y muévete de modo que esas partes adquieran un movimiento pendular. Así el tiro será más difícil. Antes que vengador soy deportista". ¡Ah, hidalgo caballero! ¡Con qué entusiasmo elogio tu actitud! Ya se han perdido, desgraciadamente, esas costumbres caballerescas propias de los pasados tiempos. En estos que vivimos ahora, de caligine, todo se nos va en pugnas de política, en revelaciones de arreglos hechos bajo mesa, en manipuleos que nada tienen que ver con el interés nacional, sino sólo con la adquisición y mantenimiento del poder. ¡Tantos recursos naturales tiene México, y tan grande potencialidad su gente, y todo naufraga en ese pantanoso légamo de politiquería! Mejor narraré una historieta final, y luego, como decimos los merolicos -iguales los culteranos que los callejeros-, pasaré a retirarme... Le dijo Susiflor a Libidiano: "Por la manera en que un hombre introduce la llave en la cerradura de la puerta puedo saber el modo en que me hará el amor. Si lo hace con fuerza, eso quiere decir que me amará con ímpetu. Si procede con lentitud, eso significa que al hacer el sexo será tierno y delicado. ¿Cómo introduces tú la llave?" Responde Libidiano: "A veces de una manera, a veces de otra. Pero siempre le doy primero unos besitos a la chapa". (No le entendí)... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx